

ごみ処理広域化実施計画の見直しが必要

ゆめみらい

日向 慎吾

質問…2市1町ごみ処理広域化実施計画について今年度は第1期(令和2~6年度)の最終年度であるが、本市のごみ減量・資源化策の進捗状況を伺う。

環境部長…家庭系生ごみの資源化は、小規模処理施設の整備を予定していたが稼働できていない。一方、事業系ごみの資源化を前倒しで実施し、紙おむつ資源化策は実証実験を行った。

質問…施設整備の遅れなど実施計画の見直しが必要と考える。計画と現状との乖離があるが、修正に向けた協議は行っているか伺う。

同部長…2市1町ごみ処理広域化検討協議会において、令和6年度中に第1期計画に関して各市町の進捗状況を踏まえ、中間評価を行う。

その他の質問: 戸別収集について(収集品目拡大・少量排出事業所収集制度の周知)、地域行事の保存・継承(祭礼や芸能を文化財指定へ)



当面課題の進捗と将来課題の検討について

無所属

出田 正道

質問…北鎌倉隧道の安全対策工事の着工日および通行再開時期を伺う。

市長…第4回関係地権者等との意見交換会で、小型自動車通行(案)の承諾が得られれば、詳細設計と安全対策工事の期間を踏まえ令和8年度の通行再開ができると考えている。

質問…今泉クリーンセンターが鎌倉市全市の燃えるごみを受け入れることとなるが、今泉地区と岩瀬地区の歩道と道路の整備は万全か。

市長…周辺道路整備につきましても、地元住民からのご意見を伺いながら、さまざまな対応を進めてきておりまして実施可能な安全対策を図ってきた。安全対策には万全を期してまいりたいと考えている。

その他の質問: 腰越エリアの津波避難、消防団支援における資機材配置、停電・災害時における電力供給の検討



市庁舎現在地に市民の活動拠点をつくる意義

ネット

保坂 令子

質問…市民が自治する力を発揮して鎌倉のまちと人々の暮らしを活力のあるものにしていく上で、市民の活動拠点が担う役割は大きく、その整備場所で市庁舎現在地以上の場所はない。行政サービスの維持と地域の防災力向上機能の確保について具体的に示すことは重要だが、中央図書館・生涯学習センター・市民活動センターの機能を集約化する拠点の意義がもっと強調されてよいのではないか。

まちづくり計画部担当部長…鎌倉の拠点にふさわしい新たな価値を創出し、誰もが気軽に利用でき、長期にわたり市民に愛される施設にしたいと考えており、現在地の利活用がなされた際のさまざまなメリットについてもしっかりと周知していく。

その他の質問: 「場所の支援から人の支援への転換と在宅避難を支える体制づくり、学校教育の「生き方教育化」と外部連携



本庁舎移転は財政が厳しいのでは?

無所属

長嶋 竜弘

質問…103万円の壁撤廃で税収減はどの程度になるのか?特に不交付団体は厳しいのではないか?

総務部長…今後、詳細な制度設計が進められるものと考えているが、仮に現行の給与収入103万円の所得税課税ラインが178万円に見直され、市県民税の算定にも同様の見直しが行われた場合、推計ではあるが、本市の場合30数億円の税収減が発生するものと見込んでいる。個人住民税は地方自治体の基幹税であることから、仮に、見直しにより税収減が発生する場合は、全ての地方自治体に確実に減収分が補填されるよう、国に強く求めていく。

その他の質問: 人口減少税収減、工事費高騰、陣出遺跡調査、土壤調査、インフラ老朽化、学校雨漏り



ますます悪くなる障がい者の労働環境について

無所属

千 一

質問…令和6年3月から11月において鎌倉市で閉所した就労継続支援A型事業所はあるか。

健康福祉部長…就労継続支援A型事業所1カ所が閉所した。なお、その跡地には、同じ法人が就労移行支援事業所と就労継続支援B型事業所を開設した。従来の通所者の多くはこの就労継続支援B型事業所に通所していると聞く。また9月に新たに1カ所、就労継続支援A型事業所が開所した。

その他の質問: 重度訪問看護について、選挙について、生活をもっとしやすく



観光トイレ有料化、市歌普及、デジタル教育再考

ゆめみらい

前川 綾子

質問…「観光トイレが少ない。」と市民や観光客から多く聞くが。

市民防災部長…観光客に対してアンケート調査を行う中、トイレの場所や使いやすさについては、約93%の方が満足あるいは問題がないと答えているが、一部の場所では便器数の不足などを認識している。

質問…一部トイレには大変汚れている場所を見かけるが。

環境部長…清掃は業務委託しており、標準的な清掃回数は2回、鎌倉駅東口では平日6回(土日祝日9回)、八幡宮では3回実施している。

質問…維持管理費の負担軽減と利用者意識を高めるために有料化は。

市民防災部長…観光トイレは市税で賄っているが、受益者負担は効果的と考えており、有料化にかかわらずその方法を考えていく。

その他の質問: 郷土愛を育む鎌倉市歌の普及、教育のデジタル化を参考すべき時ではないか、など



ノーベル平和賞・支所の充実/市長の見解求め

日本共産党

武野 裕子

質問…平和都市宣言を誇るのであれば、日本被団協のノーベル平和賞受賞のお祝いメッセージを、横断幕等で来庁者に伝えてほしい。

市長…横断幕等の設置は考えていないが、市民に広く周知をし平和意識のさらなる醸成につなげていきたい。

質問…鎌倉市のDX推進の状況について教えてほしい。

共生共創部長…令和4年8月に鎌倉市行政DX推進指針を策定し、順次取り組んでいる。

質問…DXを職員減らしの材料にされる危惧がある。地域の顔の見える関係、防災やスマホ、PCを使えない人の対応にとって支所が重要であり、充実を図るべきと考えるが、いかがか。

市長…効率性や利便性を追求しつつ、対面による対応が必要な市民にも寄り添った対応ができるよう併せて検討していく。

